
RELATIVES
Относительные местоимения и наречия



•Относительные  местоимения  
и  наречия  -  это  союзные 
слова,  соединяющие  два  
простых  предложения  в  одно  
сложно- подчиненное  
предложение



Относительные  местоимения

•Who          который

•Which       который

•That          который 

•Whose       чей,  чья,  чьё



Относительные  наречия

•  When       когда

•  Where      где, в которой 

•   Why        почему 



WHO
кто / который (местоимение)

Часто роль подлежащего. Обозначает людей.

� It was Mike. He painted the picture.

� It was Mike who painted the picture.



WHICH
который / которого (местоимение)
Обозначает неодушевленные предметы.

� He broke my cup. The cup was my favourite.

� He broke the cup which was my favourite.



THAT  вместо  WHO /WHICH
кто / который (местоимение)

Относится и к людям, и к неодушевленным 
предметам.
� The musician won the award. He is Italian.
� The musician that / who won the award is Italian.

❖ I liked the book. I read it yesterday.

❖ I liked the book that / which I read yesterday.



WHOSE
чей / чья / чьи (местоимение)

Отражает принадлежность. 

� I remember this man. His car was stolen.

� I remember the man whose car was stolen.



WHERE
где (наречие)

Обозначает место.

� We stayed at a hotel. It was fantastic.

� The hotel where we stayed was fantastic.



WHEN
когда (наречие)

Обозначает время.

� I met my old friend. I remember the day.

� I remember the day when I met my old friend. 



WHY
почему (наречие)

Обозначает причину. Часто после слова reason.

� I’m ill. I can’t go to school.

� The reason why I can’t go to school is that I’m ill.

� I’m ill, that’s why I can’t go to school.



РЕЗЮМЕ
• Мы используем who/that по отношению к людям: 

The lady who lives next door has four cats.

• Мы используем which/that по отношению к предметам или животным:

 I read the book which was so interesting.

• Мы используем whose вместо притяжательных прилагательных (my, her, 

his) по отношению к людям, предметам, животным, чтобы показать 

принадлежность:

This is Mrs Thomas, whose daughter is a student.


